
أخبار وتتمات

تدشين برنامج خدمات المشورة وفحص الأمراض المنقولة جنسياً  ألمانيا تجدد حرصها على مواصلة 
الدعم لتعزيز مسيرة التنمية في اليمن

وزيرا الخارجية والشؤون القانونية يلتقيان سفراء أوروبا وأمريكا بصنعاء

وزير الأشغال يبحث التعاون مع السفير المصري بصنعاء

مواصلة الحملات الميدانية لإزالة 
الاستحداثات غير المرخصة بالبريقة

حملة للتبرع بالدم في صنعاء

تنفيذ مشروع محو الأمية الأبجدية والمهنية بمحافظة لحج

اجتماع اللجنة التنفيذية الـ )64( لمجلس الغرف التجارية السعودية 
اليوم في مدينة بريدة بمنطقة القصيم 

لالتزامها بأعلى معايير الجودة والكفاءة البيئية 

المشاركون أشادوا بحسن التنظيم ومستوى الأبحاث المقدمة

❊ اإب/ محمد الورافي :
دشن الأخ أمين الورافي أمين عام 
المجلس المحلي بمحافظة إب أمس 
المشورة،  خدمات  برنامج  فعاليات 
وفحص الأمراض المنقولة جنسياً في 
إطار المساعي المبذولة لمكافحة الإيدز 
برعاية الدكتور عبدالكريم راصع وزير 
الصحة العامة والسكان والقاضي أحمد 

عبدالله الحجري محافظ المحافظة.
ال��ذي نظمته جمعية  وف��ي الحفل 
رعاية الأسرة في إب ألقى الأخ أمين 
الورافي كلمة أكد فيها ضرورة التوعية 
بخطورة هذه الأمراض وتحصين الفرد 
منها، والقيام بنشر التوعية بها وكيفية 

ضرورة  على  مشدداً  الإصابة  تجنب 
التزام السلوكيات الإسلامية كأساس 

للوقاية.
كما ألقي في الحفل عدد من الكلمات 
عن رعاية الأسرة والبرنامج الوطني 
لمكافحة الإيدز ومكتب الصحة أشارت 
جميعها إلى الدور الكبير الذي ينهض 
به البرنامج الوطني في الوقاية من 
الإي��دز، والتوعية بأساليب المكافحة 
وال��دور المنوط به لتقديم المشورة 
الصحية  الخدمات  تقديم  وكيفية 

ورعاية الأسرة.
حضر التدشين عدد من المسؤولين 

والمهتمين. ❊ �سنع�ء / �سب�أ:
بحث نائب رئيس الوزراء للشئون 
التخطيط  الاق��ت��ص��ادي��ة وزي���ر 
ال��دول��ي عبدالكريم  وال��ت��ع��اون 
السفير  نائب  مع  أمس  الأرحبي 
ريس  ميشيل  بصنعاء  الألماني 
القضايا المتصلة بتعزيز التعاون 
الاتحادية  وألمانيا  اليمن  بين 
وسبل تعزيزها بما يخدم المصالح 

المشتركة.
اللقاء أش��اد نائب رئيس  وفي 
الاقتصادية  للشئون  ال����وزراء 
الحكومة  تقدمه  ال��ذي  بالدعم 
التنمية  لتعزيز مسيرة  الألمانية 
في اليمن والرقي بمستوى التعاون 

الثنائي بين البلدين.

ولفت إلى أن ألمانيا الاتحادية 
تعد من أبرز المانحين التقليديين 
لليمن ..منوها بإسهامات ألمانيا 
على مدى العقود الأربعة الماضية 
في دعم مسارات التنمية الشاملة 

في اليمن.
من جهته جدد السفير الألماني 
حرص بلاده على مواصلة تقديم 
ال��لازم لتعزيز الاستقرار  الدعم 
اليمن..منوها  ف��ي  والتنمية 
علاقات  في  المضطرد  بالتطور 
التعاون الثنائي بين اليمن وألمانيا 

الاتحادية .
حضر اللقاء مدير عام المراسم 
بوزارة التخطيط والتعاون الدولي 

سلطان الدبعي.

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
العامة  الأش��غ��ال  وزي���ر  بحث 
والطرق المهندس عمر الكرشمي 
أمس مع سفير جمهورية مصر 
العربية بصنعاء اشرف عقل أوجه 
مجال  في  البلدين  بين  التعاون 

الأشغال العامة وسبل تعزيزها 
وتطويرها.

وناقش اللقاء إمكانية الاستفادة 
الخبرات والتجارب المصرية  من 
في مجال الإسكان وتكييفها بما 
يتلاءم مع البيئة اليمنية بالإضافة 
المقاولات  شركات  تشجيع  إل��ى 
والشركات الاستشارية المصرية 
للعمل والاستثمار في مجال الطرق 

والبناء والإسكان في اليمن.

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
التقى وزيرا الخارجية الدكتور ابوبكر القربي والشؤون القانونية الدكتور 
احمد الرصاص أمس سفراء الدول الأوروبية والاتحاد الأوروبي والسفير 

الأمريكي لدى اليمن.
وجرى خلال اللقاء بحث مجالات التعاون والقضايا ذات الاهتمام المشترك 
وتطورات العملية السياسية في اليمن وجهود الحكومة اليمنية في الدفع 
بها بما يضمن تعزيز النهج الديمقراطي والإيفاء بالاستحقاق الانتخابي 

القادم. 
وأكد الوزيران ترحيب اليمن بجهود مجموعة أصدقاء اليمن لدعم الجهود 
اليمنية في المجالات السياسية والاقتصادية والتنموية.. مشيرين إلى أهمية 
المضي بالخطوات الهادفة إلى تعزيز السلطة التشريعية ونظام الحكم 

المحلي واسع الصلاحيات وتوسيع مشاركة المرأة في الحياة السياسية.
وتناول الجانبان تطورات الأوضاع في المنطقة وجهود إحلال السلام في 

الشرق الأوسط. 
حضر اللقاء رئيس دائرة الأمريكيتين السفير احمد الباشا ورئيس دائرة 
أوروبا السفير محمد طه مصطفى ورئيس دائرة مكتب الوزير بوزارة 

الخارجية الوزير مفوض محمد الفقمي.

❊ عدن/ عيدرو�س نورجي:
بحسب توجيهات قيادة مديرية البريقة وقرارات المجلس المحلي المتعلقة  
بإزالة الاعمال الانشائية المخالفة للبناء العشوائي في عموم مديرية 
البريقة بمحافظة عدن تواصل الفرق الميدانية لقسم العوائق إزالة تلك 

الاعمال وإحالة المخالفين إلى نيابة المخالفات للمساءلة القانونية.
وأوضح خالد ناصر رئيس قسم العوائق بمديرية البريقة أنه تم إزالة 
أربعة استحداثات لمبان و)20( حوشاً و)30( اساساً في منطقة الدكة المحادية 

لميناء المصافي بعدن.
وأكد أن المخالفين الذين تم إزالة اعمالهم العشوائية سبق وان وجهت 
لهم عدة إشعارات بالتوقف عن اعمال البناء التي يقومون بها ليلًا وازالتها 
بانفسهم، وأنهم يهدرون أموالهم في البناء العشوائي .. مشيراً إلى أن 
النزول الميداني المتكرر كان من قبل الأخ مجاهد أحمد سعيد مدير عام 
المديرية الذي حذر المخالفين من مغبة الاعمال التي تضر بالخدمات العامة 
مؤكداً ازالتهم )20( حوشاً و)30( أساسا و)4( استحداثات لمبان ومصادرتهم 

لمواد البناء وأدوات العمل واحالة المخالفين للنيابة مع محاضر الضبط.

❊ الق�سيم/ محبوب عبد العزيز :
لمجلس  التنفيذية  اللجنة  تعقد 
الغرف التجارية والصناعية السعودية 
اليوم الثلاثاء اجتماعها الرابع والستين 
الشيخ/ صالح كامل رئيس  برئاسة 

المجلس رئيس غرفة جدة. 
وفي هذا الصدد بين تقرير الأمانة 
أن  الغرف  لشؤون  المساعدة  العامة 
وتستضيفه  تنظمه  ال��ذي  الاجتماع 
فندق  في  وينعقد  القصيم  غرفة 
موفنبيك بمدينة بريدة سيقف أمام 
متابعة  أولهما  أساسيين  محورين 
التي  والتوصيات  بالقرارات  العمل 
خرج بها اجتماع اللجنة التنفيذية الثالث 
والستون ومستوى تنفيذها مع الجهات 
ذات الاختصاص فيما سيتناول الأخر 
مشروع الموازنة التقديرية للمجلس 
2011م  ال��ج��دي��د  ال��م��ي��لادي  للعام 
بالإضافة إلى الوقوف أمام ما سوف 

يستجد من أعمال. 
وكشف ملف الاجتماع الرابع والستين 
عن أن اللجنة التنفيذية لمجلس الغرف 
ستتطرق إلى عدد من الموضوعات 
تم  وم��ا  الحيوية  والقضايا  المهمة 
انجازه بشأن عرض رغبة مركز الخليج 
العلاقات  منتدى  عقد  في  للأبحاث 
العراقية  السعودية  الاق��ت��ص��ادي��ة 
وفق  والعمل  الرياض  العاصمة  في 
ضوابط قرار مجلس الوزراء رقم 81 

وكذا توحيد رسوم الاشتراكات المقررة 
وفق لائحة نظام الغرف السعودية.

وسيبحث الاجتماع ما توصلت إليه 
السلبية  التأثيرات  اللجنة بخصوص 
الالكترونية  ال��خ��دم��ات  ل��ت��دش��ي��ن 
التصديق  إي���رادات  على  الحكومية 
بالغرف بالإضافة إلى مقترح إدخال 
اللجان  بعض التعديلات على لائحة 
الوطنية وتفعيل جهود البحث والدراسة 
الاستثمارية  وال��ف��رص  للمشاريع 
نشاط  دع��م  إل��ى  الرامية  الجديدة 
الغرف في مختلف القطاعات والسعي 
للأعمال  وطنية  لجنة  تشكيل  نحو 

الرياضية. 
يعقد مجلس  وف��ي سياق متصل 
الثاني  اجتماعه  السعودية  الغرف 
والسبعين صباح يوم غد الأربعاء في 
المركز الرئيس لغرفة القصيم بمدينة 
بريدة وسيعقب ذلك زيارة سمو أمير 
منطقة القصيم الأمير / فيصل بن 
بندر بن عبد العزيز وسمو نائبه الأمير 
الدكتور/ فيصل بن مشعل بن سعود 
ليواصل  عليهما  بالسلام  والتشرف 
الاستمتاع  القصيم  ضيوف  بعدها 
التعرف على  الزيارة ومنها  ببرنامج 
النسائية  التعاونية  الجمعية  نشاط 
)حرفة( وحضور الاحتفائية الثقافية 
الثانية التي أعدتها لهم الغرفة التجارية 

الصناعية بمحافظة عنيزة.

❊ لحج/ خلدون البرحي:
قالت الأخت انتصار ناصر كرد  المديرة العامة لمحو الأمية وتعليم الكبار بمحافظة 
لحج إن المكتب بصدد تنفيذ مكونات مشروع محو الأمية الأبجدية والمهنية خلال 
العام الجاري كخطوة إجرائية تهدف إلى ربط التعليم بالمهارة وهو مشرع ممول 

من قبل البنك الإسلامي يستهدف محافظات لحج و صنعاء و الحديدة.
وأشارت إلى   أن المشروع الذي عقدت له دورة تدريبية في العاصمة صنعاء 
تضمن أيضاً موضوعات أخرى لا تقل أهمية عنه منها كيفية استيعاب المتسربين 
من المدارس وغير الملتحقين بصفوف محو الأمية وتعليم الكبار عبر فتح الصفوف 
الدراسية لمحو الأمية خصوصاً في المناطق الريفية على أن يتم العمل بالتنسيق مع 
مكتب التعليم الفني والتدريب المهني  ومكتب الشؤون الاجتماعية والعمل بالإضافة 
إلى البرنامج الجديد والمتميز الذي يمثل نقلة نوعية في عمل المكتب والذي يهدف 
إلى دعم المرأة وخاصة ربات البيوت اللواتي لديهن حرف بقصد تطويرها حتى 

يتمكن من إلحاق أبنائهن بالتعليم والتحرر من الأمية.
 وذكرت انتصار أن مكتب محو الأمية وتعليم الكبار افتتح خمسين صفاً خلال 
العام الماضي 2010م في مديرية تبن مدعومة من قبل شركة الاتصالات النقالة 
) M.T.N( وهي عبارة عن تجربة أولية في هذه المديرية لقربها من المكتب الذي 
سيقوم بالمتابعة والإشراف عليها وفي حال نجاح هذه التجربة سيتم تعميمها على 
باقي مديريات المحافظة لافتة إلى أن المكتب ورغم ما يعانيه من تجاهل في بعض 
المديريات وخاصة تلك التي يوجد بها صفوف لمحو الأمية إلا أنه استطاع أن يحقق 
نجاحات طيبة كان آخرها بناء سبعة صفوف في مديرية المضاربة ورأس العارة من 

قبل منظمة كير العالمية وهي صفوف مدعمة بالطاقة الشمسية .
 وبينت أن فريق التوجيه الفني يقوم حالياً  بتنفيذ الزيارات الميدانية لصفوف محو 
الأمية بهدف المتابعة والتقييم لأداء العمل في هذه الصفوف تحضيراً للامتحانات 

النصف سنوية المزمع انطلاقها خلال شهر يناير الجاري.

نساء اليمن: تخصيص )44( من مقاعد البرلمان للمرأة نقلة نوعية للديمقراطية اليمنية 

فريق طبي من مؤسسة البصر الخيرية يجري فحوصات في أمراض العيون بحضرموت 

إحدى شركات الواحة للملاحة تحصل على )آيزو 9001( وآيزو )14001( 

جلسات ونقاشات علمية وأبحاث في مؤتمر أمراض الجهاز الهضمي والكبد 
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نائب مدير الإخراج الفني محمود غلام ح�سن
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تتمات الصفحة الأولى .. تتمات الصفحة الأولى .. تتمات الصفحة الأولى ..تتمات الصفحة الأولى.. 

❊ المكلا/ نبيل عليوة:
وقع أمس بمستشفى هيا اليحيا بالمكلا التابع 
لمؤسسة البصر الخيرية العالمية على اتفاقية 
تنفيذ النزولات الميدانية لطواقم المستشفى 

إلى عدد من مناطق محافظة حضرموت. 
من  كل  وقعها  التي  الاتفاقية  وتضمنت 
الدكتور العبد ربيع باموسى مدير عام مكتب 
الصحة بمحافظة حضرموت وشعبان منصور 
وافي مدير المستشفى قيام مؤسسة البصر 
صلة  ذات  ميدانية  طبية  فحوصات  ب��إج��راء 
المحافظة  العيون في مستشفيات  بأمراض 
ومناطق التجمعات السكنية المختلفة.. وتقديم 

المشورة والنصح لمرضى العيون وعمل الإحالة 
الطبية للحالات المتطلبة للتدخلات الجراحية إلى 

المستشفى المختص. 
وقد أشاد الدكتور باموسى في كلمة له أثناء 
الذي تلعبه مؤسسة  توقيع الاتفاقية بالدور 
البصر الخيرية العالمية من خلال مستشفى هيا 
في تقديم خدماتها الطبية المجانية لمرضى 
والمحافظات  المحافظة  سكان  من  العيون 
المجاورة وتنفيذها لعدد من المخيمات الطبية 
والأيام العلاجية المجانية .. مشيداً بمستوى 
التنظيم والتجهيز للمستشفى والكادر الطبي 
العديد من  إقامة  إلى  .. متطلعاً  العامل فيه 

المستشفى خلال  لطواقم  الطبية  الأنشطة 
العام الجاري 2011م بما يخدم مرضى العيون 

لاسيما الفقراء منهم. 
من جانبها أبدت إدارة المستشفى الاستعداد 
والأي��ام  ال��ن��زولات  من  لتنفيذ سلسلة  التام 
الصحة  مكتب  مع  عليها  والاتفاق  المجانية 

بالمحافظة. 
الجدير بالذكر أن مؤسسة البصر الخيرية 
العالمية ومقرها في المملكة العربية السعودية 
الشقيقة تقدم خدماتها الطبية المجانية في 
مجال مرض العيون ومكافحة العمى في عدد 

من دول العالم ومنها بلادنا. 

❊ المكلا / مجدي ب�زي�د:
أعمال  في  المشاركون  أش��اد 
مؤتمر أمراض الجهاز الهضمي 
ال��ذي نظمته على مدى  والكبد 
حضرموت  جامعة  أي���ام  ث��لاث��ة 
بمستوى  والتكنولوجيا  للعلوم 
التحضير الجيد والإع��داد وقيمة 
الأب���ح���اث ال��م��ق��دم��ة ف��ي ذل��ك 
جامعة  قيادة  شاكرين  المجال، 
حضرموت للعلوم والتكنولوجيا 
ممثلة برئيسها أ.د. عبدالرحمن 
كلية  وع��م��ادة  بامطرف  محمد 

اللجنة  وأعضاء  ورئيس  الطب 
الإعداد  على حسن  التحضيرية 

والاستضافة.
الجامعة  اهتمام  أن  وأك���دوا 
ببحث قضايا ومشكلات مجتمعية 
سواء أكانت صحية أو اقتصادية 
أو اجتماعية من شأنه أن يعزز 
علاقة الجامعة بمجتمعها ويشعل 
جذوة البحث العلمي في محافظة 
عام  بشكل  واليمن  حضرموت 
مشيرين إلى أن جامعة حضرموت 
تشهد مؤخرا حركة علمية واضحة 

في مجال البحث العلمي وتطوير 
آليات التعليم وتحسين مخرجاتها 
الأم��ر ال��ذي يؤكد ح��رص قيادة 
نحو  بها  السير  على  الجامعة 
يمكنها  بما  أرق���ى  مستويات 
م��ن تفعيل دوره���ا ف��ي خدمة 
المجتمع فكرياً وثقافياً واجتماعياً 

واقتصادياً وصحياً.
وكان المشاركون من جامعات 
استعرضوا  قد  وعربية  يمنية 
على مدى يومين واحداً وأربعين 
بحثاً عن الجديد في مجال علاج 

الجهاز  أم����راض  وت��ش��خ��ي��ص 
الهضمي والكبد.

وأوضح الدكتور عبدالله صالح 
بن نبهان الأمين العام للمؤتمر 
الباطنية  الأم��راض  اختصاصي 
والجهاز الهضمي أن قاعات كلية 
الجلسات  شهدت  بفلك  الطب 
واستعراض  لمناقشة  العلمية 
محور  وك���ان  المؤتمر  أب��ح��اث 
المؤتمر الأول عن أمراض الكبد 
فيه  وقدمت  المرارية  والقنوات 

ستة أبحاث. 

❊ اأبوظبي / ع�دل خد�سي:
حصلت »وكالة الواحة البحرية«، 
التابعة ل� »الواحة للملاحة«، شهادة 
»آيزو 9001:2008« من مجموعة 
بعد  وذل��ك  ريجستر«،  »ل��وي��دز 
التدقيق  أتمت بنجاح عمليات  أن 
النهائية لنظام إدارة الجودة. كما 
حصلت على بيان التزام لشهادة 
»آيزو 14001:2004« في خطوة 
تؤكد التزامها التام باعتماد نظم 
»الواحة  وتمثل  البيئية.  الإدارة 
للملاحة« ذراع الاستثمارات البحرية 
لمجموعة »الواحة كابيتال« التي 
تتخذ من أبوظبي مقراً لها وتعد 
الاستثمارية  الشركات  أب��رز  من 
القابضة المتخصصة في العديد 

من المجالات الاقتصادية.
الواحة  »وك��ال��ة  تسلمت  وق��د 
البحرية« الشهادتين المستحقتين 
الرئيس  نائب  واتسون،  جو  من 
الأول للشؤون البحرية في الشرق 
الأوس���ط وأف��ري��ق��ي��ا ف��ي شركة 
أيه«،  إي  إم  إي  »لويدز ريجستر 
خلال اجتماع عقد بهذه المناسبة 

في أبوظبي.

وق���ال س��ال��م راش���د النعيمي، 
الرئيس التنفيذي لشركة »الواحة 
كابيتال«: »تحرص ‘الواحة كابيتال’ 
أنظمة  اعتماد  على  وشركاتها 
الإدارة البيئية عالية الكفاءة في 
الممارسات  بأعلى  التزامها  إطار 
وتدعم  العالمية.  والمعايير 
الشهادتان الجديدتان جهود ’الواحة 
للملاحة‘ الرامية إلى تأسيس أعمال 

طويلة  والقيمة  بالفائدة  تعود 
المدى على عملاء القطاع البحري 
الذين تزودهم الشركة بخدماتها 

عالية الجودة«.
وفي السياق نفسه أكد مصطفى 
الاس��ت��ث��م��ارات  م��دي��ر  بوسعيد، 
البحرية في »الواحة كابيتال«: »أن 
الشهادتين تمثل تأكيداً جديداً على 
التزام ’وكالة الواحة البحرية‘ بأعلى 

معايير الجودة العالمية على صعيد 
الإدارة والإجراءات البيئية، كما أنها 
تعكس قدرتنا العالية على ابتكار 
برامج إدارة بيئية ترتقي إلى أرفع 
المستويات العالمية وتشكل فخراً 

كبيراً لنا«.
وق�����د اس���ت���ح���ق���ت »وك���ال���ة 
ال��واح��ة البحرية« ج��ائ��زة »آي��زو 
التزامها  بفضل   »9001:2008
التام بأنظمة الإدارة البيئية عالية 
الجودة في سفنها التي تحقق جميع 
شروط السلامة والحد من التلوث 
وفقاً للقرار »إيه 741 )18(« الصادر 
للملاحة  الدولية  »المنظمة  عن 
البحرية«، فضلًا عن امتثالها لبنود 
قانون »إدارة السلامة الدولية« و 
الموانئ  لأمن  الدولي  »القانون 
والبواخر« في جميع العمليات التي 
تنفذها السفن القاطرة والتموينية 
الدولية.  المياه  في  لها  التابعة 
أم��ا ش��ه��ادة ب��ي��ان إل��ت��زام »آي��زو 
14001:2004«، فقد حازت عليها 
الشركة بفضل التزامها المستمر 
بإتباع أفضل نظم الإدارة البيئية 

عالية الكفاءة.

الأرحبي لدى لقائه نائب السفير الألماني

وزير الأشغال خلال لقائه السفير المصري

أحد شوارع مديرية البريقة

لجنة ا لانتخابات..
اللجن��ة العلي��ا مش��روع نماذج 
والانس��حاب  الترش��يح  ووثائ��ق 
للانتخاب��ات البرلماني��ة المقدمة 
التخطي��ط  رئي��س قط��اع  م��ن 

والشؤون الفنية وأقرته.
مش��اريع  اللجنة  واس��تعرضت 
بالطع��ون  الصل��ة  ذات  الأدل��ة 
والش��كاوى الإداري��ة ، بالإضافة 
الخاص  الإجرائ��ي  الدلي��ل  إل��ى 
باللجان الأصلية والفرعية ،ودليل 
الانتخابي��ة  والتوعي��ة  الإع��لام 
والدليل الخاص بضوابط اطلاع 
ووس��ائل  والمنظم��ات  الهيئ��ات 
والأجنبي��ة  المحلي��ة  الإع��لام 
والرقاب��ة عل��ى س��ير العملي��ات 
ودلي��ل  والاس��تفتاء  الانتخابي��ة 
المش��اركة في الاطلاع والرقابة 
السياس��ية  والأحزاب  للتنظيمات 
العملي��ات الانتخابية  على س��ير 
ودلي��ل الضواب��ط المالية ودليل 

عمل فروع الأمانة بالمحافظات .
وأحال��ت اللجن��ة مش��اريع تلك 
الأدل��ة  إل��ى رؤس��اء القطاع��ات 
كل ف��ي م��ا يخص��ه لاس��تيعاب 
بش��أنها  ال��واردة  الملاحظ��ات 
م��ن القط��اع القانون��ي ورفعها 
إل��ى اللجنة ، وس��تواصل اللجنة 
مناقش��تها للمش��اريع والنم��اذج 
والأدلة الانتخابي��ة في اجتماعها 

اليوم .
واس��تمعت اللجنة إلى التصور 
قط��اع  رئي��س  م��ن  المق��دم 
باللجن��ة  الخارجي��ة  العلاق��ات 
القاضي علي سليمان علي حول 
المتطلب��ات والاحتياج��ات الفنية 
م��ن مش��روع  وأمانته��ا  للجن��ة 
وأرج��أت  الدولي��ة  المس��اعدة 

مناقشته.
ق��د  العلي��ا  اللجن��ة  وكان��ت 
استمعت في بداية اجتماعها إلى 

محضرها السابق وأقرته.

مجلس القضاء..
إل��ى رئيس  الموض��وع  وإع��ادة 
المجل��س رئيس المحكم��ة العليا 
اللازم��ة  الإج��راءات  لاس��تكمال 

لصدور قرار رئيس الجمهورية.
واستعرض المجلس مذكرة وزير 
العدل المتضمنة ترش��يح عدد من 
القضاة للعم��ل في بعض محاكم 
الاس��تئناف بعد التشاور مع رئيس 
المحكم��ة العلي��ا وبع��د النق��اش 
واف��ق المجلس على الترش��يحات 
الخاص��ة بتعيين رئي��س لمحكمة 
اس��تئناف محافظة ع��دن ورئيس 
لمحكم��ة اس��تئناف محافظ��ة تعز 
ورئيس للشعبة التجارية بمحكمة 
اس��تئناف محافظة ع��دن ورئيس 
المتخصص��ة  الجزائي��ة  للش��عبة 
بأمان��ة العاصمة صنع��اء ورئيس 
للش��عبة الجزائية الثانية بمحكمة 
اس��تئناف محافظة تعز، بالإضافة 
أعض��اء  م��ن  ع��دد  تعيي��ن  إل��ى 

الاس��تئناف في الأماكن الش��اغرة 
وأح��ال الموضوع إل��ى وزير العدل 
اللازم��ة  الإج��راءات  لاس��تكمال 

لصدور القرار الجمهوري.
تقري��ر  المجل��س  واس��تعرض 
وزير العدل بش��أن مستوى تنفيذ 
قرارات وأوامر وتوجيهات المجلس 
الص��ادرة خلال الفترة م��ن أبريل 

حتى سبتمبر 2010م.
واش��تمل التقرير على بيان بما 
تم تنفيذه من الق��رارات والأوامر 
والتوجيه��ات وما هو ج��ار تنفيذه 
عالي��ة  نس��بة  التقري��ر  وأظه��ر 

التنفيذ.
القض��اء الأعلى  وأش��اد مجلس 
الع��دل والأجه��زة  بتفاع��ل وزارة 
التابعة لها في تنفيذ أوامر وقرارات 

مجلس القضاء أولا بأول.
بداي��ة  ف��ي  المجل��س  وكان 
الاجتم��اع ق��د اس��تعرض محضر 

اجتماعه السابق وأقره.
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❊ �سنع�ء/ مت�بع�ت:
لما  الكبير  ارتياحهن  اليمن عن  عبرت نساء 
تضمنته التعديلات الدستورية بتخصيص 44 
مقعداً للمرأة في مجلس النواب، ووصفن ذلك 
بالخطوة الكبيرة للتجربة الديمقراطية اليمنية 
المتفردة على مستوى الكثير من بلدان المنطقة 
والعالم ويعد انجازا كبيرا للمرأة اليمنية وتعزيزاً 

لتواجدها في مواقع صنع القرار.
وأك��دن أن ذلك يعد ترجمة لبرنامج فخامة 
رئيس الجمهورية الانتخابي، وطالبن مجلس 
النواب بالإجماع عليها والموافقة والبدء بتطبيقها 

في الانتخابات المقبلة .
وفي البداية وصفت رئيسة اتحاد نساء اليمن 
رمزية الارياني التعديلات الدستورية بالخطوة 
الكبيرة والإيجابية على مسار تمكين النساء 
سياسيا والمشاركة في اتخاذ القرار ، مؤكدة 
بأنها ترجمة لبرنامج الرئيس الانتخابي الذي أكد 

أن 15 % من مقاعد البرلمان ستكون للنساء .
وقالت الارياني : أتمنى أن يقرها اليوم مجلس 
النواب وان تطبق ويبدأ تنفيذها في الانتخابات 
المقبلة في ابريل ، لان هناك تخوفاً من بعض 
القيادات النسائية من ألا تطبق إلا بعد الانتخابات 
بحجة بحث آليات للتطبيق ونحن نقول إن هناك 

آليات سبقتنا إليها دول أخرى مثل مصر.
وتمنت أن تكون هناك دورات تدريبية للجنة 
العليا للانتخابات بحيث تطبق ما وصلت إليه 
دول أخرى مثل السودان وتونس والأردن وكلها 
عملت على تخصيص مقاعد للنساء ففي مصر 
ارتفعت الى 64 منها ثلاثة مقاعد فازت بالترشيح 
وتضيف: ومن المفارقات أن الأخوان المسلمين 

في مصر قاطعوا الانتخابات ورشحوا 6 نساء 
وهذا دليل على أن الكوتا عملية مهمة للقيادات 

النسائية في البرلمان وصنع القرار.
من جهتها اعتبرتها رشيدة الهمداني انجازا 
كبيرا للمرأة اليمنية وقالت : لطالما طالبت المرأة 
في هذا الخصوص وسعت من اجل هذه الفرصة 
وهي بالفعل فرصة ثمينة لابد أن تثبت جدارتها 
وأتمنى لها تحقيق مطالبها والمشاركة السياسية 
المثلى واتخاذ القرار لما يمثل المصلحة الوطنية 

ويعزز من مسيرة الديمقراطية في اليمن .
أما أمة الباري عامر رئيسة اتحاد نساء اليمن 
في صعدة فقالت إنها خطوة ايجابية طمحت إليها 
المرأة وسعت من اجل الوصول إلى مواقع صنع 
القرار ولاشك في ان وجودها في البرلمان له 
أهمية كبيرة في معالجة قضايا المرأة وتنمية 
فرص  وتعزيز  السياسي  النظام  وتطوير 
السياسية  الحياة  في  المرأة  أم��ام  المشاركة 
والعامة ، لأنها اقرب إلى قضايا المرأة فلابد من 
المشاركة الفاعلة لتغيير واقع المرأة في اليمن 

إلى الأفضل .
وتشيد عايدة عاشور رئيسة اللجنة الوطنية 
للمرأة في الضالع بهذا الخبر وتقول: استقبلناه 
بكل فرح وس��رور ونشكر فخامة الأخ رئيس 
وهذه  الاهتمام  هذا  ايلائنا  على  الجمهورية 
الفرصة التي منحها للمرأة ، وهو ليس بجديد 
لان قياداتنا هي الداعم الأول والأساسي للمرأة 
التي أثبتت بالفعل المشاركة السياسية للمرأة 

وأثبتت وجودها في مراكز صنع القرار.
وتقول إن المرأة لديها الكفاءة لكي تمارس 
حقها في الترشح حتى يصل صوتها إلى البرلمان 

للمطالبة بحقوقها ومعالجة قضاياها لان المرأة 
اقرب إلى المرأة في ذلك .

وأضافت عاشور: المرأة لها رصيد وزخم من 
وتعاملها  الفاعلة  ومشاركتها  إسهامها  خلال 
ال��ت��ي تمس  ال��وط��ن خصوصا  ح��ول قضايا 
الثوابت الوطنية ولها موقف جاد أعلنته مراراً 
وتكراراً أن الثوابت الوطنية خط احمر ويجب 
على الكل الوقوف أمام من تسول لهم أنفسهم 
المساس بالوطن وبوحدته و اتمنى اليوم من 
مجلس النواب الموافقة بالإجماع وإنصاف المرأة 
بإعطائها فرصة للمشاركة سياسيا وصنع القرار 
وستكون بالفعل عضوا فاعلا بلاشك لأنها الأولى 
التي تسعى إلى الاهتمام بقضايا المرأة والشباب 
باعتبارها شريحة مهمة جدا ومؤثرة في تطوير 

وتنمية المجتمع .
فاطمة المريسي رئيسة اتحاد نساء اليمن 
عدن قالت: يسعدني جداً أن أكون معكم ومن 
خلالكم لأبدي ارتياحي الشديد لمكرمة فخامة 
الرئيس حفظه الله لنا بتخصيص 44 مقعداً 
نسائياً في البرلمان القادم ويأتي ذلك من إيمانه 
الصادق ووفائه للمرأة التي أصبحت اليوم شريكاً 
أساسياً وداعماً للعملية التنموية وبناء الوطن 

الحديث والحضاري.
وقد جاء الدعم الرئاسي السخي في وقت نحن 
النساء كنا نسعى إليه ونطالب به كثيراً وعلى 
كل المنابر وتحقق لنا هذا الطموح من قائدنا 

الرمز باني اليمن الحديث.
وأجدها فرصة طيبة لأهنئ جميع النساء بهذا 
الاستحقاق الدستوري العظيم.. ونهنئ ونبارك 

قيادتنا السياسية بهذا الانتصار.

❊ �سنع�ء/ �سقر اأبوح�سن:

المجلس  ي��ن��ظ��م 
الاستشاري الشبابي 
الوطني  وال��م��رك��ز 
لنقل الدم والأبحاث” 
حملة التبرع بالدم”، 
التي تأتي بالتزامن مع 
يوم التطوع العالمي 
شعار)ومن  وتحمل 
أحيا  فكأنما  أحياها 

الناس جميعاً(.
 وق������ال ال��ع��م��اد 
ال����ب����رط����ي ع��ض��و 
المجلس الاستشاري 

ال���ش���ب���اب���ي”ق���ائ���د 
من  تأتي  الحملة  إن  النشاط”، 

أجل رفد بنك الدم بكمية دماء 
للمرضى المحتاجين لها.

�إعلان


